

Discurso de Rendición de Cuentas 2022

Ayuntamiento Municipal de Castillo

Buenos días distinguidas autoridades: honorable Concejo de Regidores, Sra. Vicealcaldesa, secretario de la sala capitular, tesorero de nuestra alcaldía, exalcaldes presentes, alcaldes pedáneos, invitados especiales, señores miembros de la prensa, munícipes en general.

Siempre agradezco a nuestro Dios creador, el darme fuerzas para cada día continuar trabajando para que castillo avance y se modernice.

Hoy, nos regocijamos doblemente, en primer lugar, por el 66 aniversario de la gesta heroica de abril en donde un grupo de hombres y mujeres leales a la constitución del 1963 y al gobierno democrático del profesor Juan Bosch, se lanzaron a las calles en reproche al golpismo, a la injerencia imperialista, a la búsqueda del regreso de la democracia y el progreso de nuestro país.

En segundo lugar, por conmemorarse hoy 24 de abril, pero de 1494, el primer cabildo del nuevo mundo en la Villa Isabela en la zona norte de nuestro país, específicamente, en Puerto Plata.

Los ayuntamientos son: un instrumento de descentralización, de redistribución de los recursos y de los trabajos del día a día con los ciudadanos. No congregamos hoy, en la sala de este Honorable Ayuntamiento para dar a conocer a la ciudadanía, nuestra rendición de cuentas, es decir, lo que hemos hecho con los recursos del Municipio.

Entre los principales gastos que esta administración ha incurrido podemos señalar los siguientes:

Arreglos de viviendas -----	RD\$ 409,085.00
Combustibles y lubricantes -----	RD\$ 2,216,136.02
Mantenimiento y reparaciones de equipos de transportes -----	RD\$ 2,076,419.64
Ayudas y donaciones a personas de escasos recursos -----	RD\$ 1,284,298.66
Subvenciones a instituciones sin fines de lucro -----	RD\$ 303,600.00
Compra de llantas y neumáticos -----	RD\$ 616,836.18
Pagos de prestaciones laborales -----	RD\$ 797,026.39

En este año de gestión que finaliza hoy, hemos realizado una gran inversión en obras en el Municipio, tanto de manera administrativa; por vía de presupuesto participativo y a través de gestiones en el gobierno central.

Construcciones:

1. Programa Municipal de Construcción de Badenes.

Para muchos de nuestros munícipes resultaba traumático transitar por algunas de las intersecciones, esquinas y calles de nuestro pueblo en sus vehículos, pues, la mayoría de los badenes estaban en total deterioro. Para darle solución a esta problemática, hemos venido construyendo más de quince (15) badenes en el pueblo, y continuaremos haciéndolos en los lugares que sean necesarios. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 475,844.67.**

2. Aceras y contenes.

Mantener embellecido todos los espacios de nuestro pueblo, forma parte de la misión de esta gestión, por ello, hemos construido diversos espacios de aceras y contenes en varios sectores de nuestro Municipio, para que cada día que pase los castillense vivamos de manera más digna. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 258,533.20.**

3. Remozamiento paseo de los Educadores Profesor Juan Duarte.

Esta plaza pública de nuestro pueblo, que honra la memoria de grandes maestros y maestras de castillo y el país. Se encontraba en estado de deterioro; fue intervenida y hoy podemos exhibir a todos los munícipes y a quienes nos visiten; un entorno limpio, organizado, y que además, enorgullece al magisterio municipal. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 383,800.**

4. Reconstrucción de la Gallera Municipal.

La gallera, pasó de ser un espacio en ruinas, a convertirse en una instalación al nivel de los grandes espacios dedicados al deporte del pico y las espuelas de nuestro país. Así de esa forma, para quienes son amantes de esta disciplina, se sientan en un espacio acogedor y lleven a cabo esta actividad que deja gran cantidad de recursos al pueblo cada vez que recibimos personas de diferentes partes del país; a través, de sus jugadas. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 895,663.**

5. Pozos Tubulares:

Escuchar y suplir las necesidades de nuestras comunidades, es una prioridad para esta administración, es por esto, que fueron construidos en las comunidades de la Lometa y la Guama dos (2) pozos tubulares en colaboración de los comunitarios, para satisfacer la necesidad de agua en esos entornos que por muchos años habían sufrido. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 162,300.**

6. Camino vecinal Yaiba-Curazao.

Procurando que nuestros campos sean de fácil acceso para el desarrollo de la agricultura y el disfrute de sus recursos naturales, fue reparado el camino vecinal Yaiba Curazao. Esta obra fue iniciada a solicitud de las comunidades, con trecientos mil (RD\$ 300,000) pesos que ambas tenían en el presupuesto participativo para la construcción de la verja perimetral de las iglesias de cada comunidad. El costo total de la obra fue de: **RD\$ 681,800.**

7. Camino Vecinal Jaragüíta Las Piedras.

Una de nuestras promesas de campaña cumplida a principio de este segundo año de gestión fue; el camino vecinal Jaragüíta Las Piedras, comunidad que por años había pedido a todas las gestiones intervenir esta vía de comunicación y nosotros escuchamos su petición y actuamos arreglándolo en la medida de lo posible. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 233,644.**

8. Reconstrucción Carretera La Mora

También fue intervenida la carretera del Sector La Mora, la cual, por muchos años era una petición constante a todas las autoridades, y nosotros cumpliendo con nuestro deber y actuando en donde la población más lo necesita, también reconstruimos esta carretera. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 175,000.**

9. Recuperación de la calle detrás del Politécnico María Paulino Viuda Pérez

Durante largo tiempo muchos espacios públicos pertenecientes a esta alcaldía fueron sustraídos y las diferentes administraciones se hacían de la vista gorda, por esto, iniciamos un proceso de recuperación de espacios públicos, un ejemplo de ello es el tramo de camino detrás del Politécnico María Paulino Viuda Pérez que une las calles Sotero Amparo con Emelinda Amparo y que hoy, es utilizada por transeúntes y por quienes viven en ese entorno. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 310,745.50.**

10. Carretera Prolongación Duarte, una promesa cumplida.

También fue prometido en este mismo escenario, hace hoy justamente un año, la reparación de la carretera prolongación Duarte, que une el sector Puerto Rico con la comunidad de Juana Díaz, esta fue intervenida a principio de este año que hoy culmina; fue reparada para el disfrute de los que por ella transitan y de todos los ciudadanos de nuestro pueblo. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 258,900.33.**

11. Bacheo de la calle principal en los meses de agosto y octubre.

Como Municipio tenemos la dicha de que una calle con categoría de principal que une las Provincias Duarte con María Trinidad Sánchez la cual nos atraviesa de oeste a este y el gran cúmulo de vehículos que transitan por esta a diario provoca deterioro, es ésta la razón por la cual, debemos destinar recursos para repararla y lo hicimos en el mes de agosto y también en el mes de octubre, para qué, quienes por ella transiten lo hagan de manera segura y confiada. Ya en los próximos días y en conjunto con el Ministerio de Obras Públicas haremos nuevamente un bacheo en la calle principal. Lo antes mencionado respecto al bacheo realizado en los meses de agosto y octubre se realizó con un monto de: **RD\$ 320,000.**

12. Acueducto de la comunidad El Saladillo con la ayuda del INDRÍ y el Ministerio de Medio Ambiente.

La comunidad del Saladillo durante muchos años exigía y luchó para tener su acueducto, es por esa razón que esta alcaldía en conjunto con el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INDRHI) y el Ministerio de medio ambiente, logramos hacer realidad el anhelo de tener un acueducto para esta localidad y que hoy es usado por todos sus comunitarios. Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 63,000.**

13. Construcción del Baquetó en el play de la comunidad del Cruce Los Lanos.

Desde la alcaldía damos apoyo a todos los aspectos de la vida en sociedad de nuestros municipios, por esto, nos encontramos en proceso de construcción en la comunidad del Cruce de Los Lanos del baquetó del play; una petición que los jóvenes venían realizando desde hace tiempo para llevar una vida más sana y entregada al deporte. Esto se está realizando con un monto de: **RD\$ 146,000.**

14. Construcción de Baquetó en el play de la comunidad de Los Naranjos.

También dimos la mano amiga a los deportistas de la comunidad de Los Naranjos, los cuales desde muchos años exigían la construcción del Baquetó en el play de esa comunidad; lo escuchamos y cumplimos con su petición, ya iniciaron el proceso de la construcción de este, gracias a la entrega de los materiales por parte de la alcaldía. Estamos para trabajar al servicio de los ciudadanos de nuestro pueblo. La compra de los materiales se está realizando con un monto de: **RD\$ 133,000.**

Entrega de uniformes deportivos:

Otro aporte significativo por parte de la alcaldía Municipal fue la entrega de utilería a la comunidad deportiva, dicho aporte, se hace con la finalidad de contribuir al fortalecimiento y desarrollo de los atletas de nuestro municipio.

Presupuesto participativo:

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO:			
COMUNIDAD	OBRA	PRESUPUESTO INICIAL	PRESUPUESTO FINAL
Cruce de Los Lanos	Remozamiento de la Capilla.	75,000	130,000
Los Cafés	Materiales de Construcción para el techado de la iglesia y tuberías para el acueducto.	150,000	159,000
Los Cachones	Materiales para reconstruir el puente de Abrijo, más una bomba sumergible.	100,000	100,000.
Los Callejones	Reconstrucción Camino Vecinal	75,000	556,000.
Comunidad de Nigua Abajo	Construcción de Baden	50,000	50,000
Las Piedras	Remozamiento del club	100,000	100,000
El firme	Materiales para el remozamiento del cementerio.	100,000	96,100
La Jagua	Entrega de los bancos de la Iglesia	50,000	140,000
Cruce de Maguá	Materiales para construcción del parador fotográfico	50,000	190,000
Loma Vieja	Materiales para la verja Perimetral de la Iglesia.	100,000	200,000

La ceibita	Materiales para la ampliación de la Iglesia.	50,000	50,000
Los Naranjos	Materiales para la construcción del baño de la iglesia	50,000	50,000
EL firme de los Cafés	Reparación camino vecinal	100,000	100,000

Estos fueron los presupuestos participativos entregados en el año 2021, ya para el nuevo presupuesto estaremos ejecutando cuatro (4) obras con un monto asignado de un millón de pesos las cuales, ya estamos en proceso de terminación del Centro Comunal de la sección El firme y al termino de éste, continuaremos con la iglesia del paraje Las Piedras sección Los Cafés, Centro Comunal del paraje Quebrada de Pablo, sección Los Lanos, y por último el parque en la sección de Yaiba.

15. Programa de Iluminación en la Zona Rural:

Desarrollamos un amplio programa de iluminación en la zona rural, de las siguientes comunidades:

Comunidad	Cantidad de Lámparas
Magua -----	25
Las Caobas -----	25
Los Cachones -----	30
EL firme -----	30
La jagua -----	25
San José las Margas -----	15

16. Actividades Culturales

16.1 Actividad Aniversario del Municipio (frente al parador fotográfico).

Fomentar los valores culturales en nuestro Municipio tiene mucha importancia para esta gestión, es por esto, que para mantener viva la memoria histórica del mismo celebramos el 9 de septiembre frente a nuestro parador fotográfico una hermosa actividad conmemorando el nacimiento de nuestro Municipio, en la misma, fueron entregados brochure a los que transitaron, chocolate a base del mejor cacao del mundo y una exhibición del “Club de Mujeres de los Naranjo” de todos los productos que se generan en nuestro pueblo a base del cacao.

16.2 Actividad día de la No Violencia Contra la Mujer

Esta alcaldía en conjunto con el Ministerio de la Mujer y el Centro Tecnológico Comunitario (CTC) dieron muestra de apoyo a las dinámicas de aquello que va en beneficio de nuestro pueblo, por tal razón, estas mencionadas instituciones realizaron jornadas en beneficio de la no violencia contra la mujer los cuales fungieron como entes motivadores para de esta forma juntos contribuir a la desescalada de este mal que afecta significativamente nuestra sociedad.

16.3 Encendido de luces navideñas

Como es tradición cada diciembre la alcaldía engalana e ilumina con luces navideñas el parque Municipal y este año quisimos hacer actividades innovadoras y pusimos a todo el pueblo a disfrutar de un grandioso karaoke donde los y las artistas de nuestro pueblo mostraron su talento para el disfrute de la municipalidad, siendo estos, premiados económicamente en su totalidad por esta alcaldía adjunta de algunas personalidades amigas.

16.4 Actividad día de la Independencia Nacional

Como ciudadanos identificados con nuestro país, celebramos por todo lo alto y con alegría el 178 aniversario de nuestra independencia realizando una misa en nuestra parroquia, un gran desfile en conjunto con el sector educativo en un acto en nuestro multiuso donde congregamos todos los sectores de la sociedad de nuestro Municipio y rendimos honor a nuestra patria.

16.5 Actividad Natalicio del General Olegario Tenares

Tenemos el orgullo de que en nuestro pueblo haya nacido un héroe de la independencia y de la restauración de la República, por esto fue celebrado por todo lo alto el 200 aniversario del nacimiento del general Olegario Tenares junto con el sector educativo en la plaza que lleva su nombre.

16.6 Reconocimiento del día de la mujer

Somos conscientes de que la mujer es fundamental para el desarrollo de toda sociedad, por tal razón, siempre reconocemos su valor en la igualdad. Desde nuestro primer año de gestión junto al Ministerio de la Mujer hemos estado realizando acto de reconocimiento al mérito de la mujer castillense y este año no fue la excepción, también reconocimos a veinte (20) grandes mujeres de nuestro pueblo.

17. Visitas de importancia para el pueblo:

17.1 Visita del PROPEEP.

Nuestro pueblo fue impactado de manera positiva con la visita de la Dirección General de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP) el cual, en conjunto con la alcaldía, realizó una entrega de equipos médicos a personas de escasos recursos, inscripción para el seguro de salud y medicinas. Todo esto fue realizado en una gran actividad el en Politécnico María Paulino Viuda Pérez, con la asistencia multitudinaria de munícipes.

17.2 Visita de la ministra de la mujer.

Esta alcaldía, en conjunto con la encargada del Ministerio de la Mujer de Castillo Annery Castro, recibimos la distinguida visita de Mayra Jiménez, ministra de la mujer y con la cual tratamos temas y proyectos respecto a la prevención de la No Violencia Contra la Mujer, pues, siempre estaremos al servicio y en busca de erradicar de una vez por todas este mal social.

17.2 Entrega de silla de Ruedas vía CONADIS

En conjunto con el Consejo Nacional de Discapacidad (CONADIS) esta alcaldía entregó a personas con discapacidad: sillas de ruedas, bastones, muletas, entre otras herramientas útiles para los munícipes que lo necesitan.

17.3 Operativo médico de la fundación DR. Almanza

Esta alcaldía dió todo el apoyo a la Fundación Doctor Almánzar, al realizar su operativo médico en nuestro Municipio con una gran cantidad de especialista en las diferentes áreas, la cual, brindó servicios gratuitos y entregaron medicinas, sillas de ruedas, lentes entre otras cosas a personas de escasos recursos de nuestro pueblo. En la misma, fueron reconocidas varias personalidades de la antes mencionada fundación.

18. Obras Gestionadas desde el Gobierno Central:

18.1 Planta de Tratamiento de Aguas Residuales:

Es evidente para todos los pobladores de castillo, los avanzados trabajos para la materialización de la promesa hecha por el señor presidente de la República Luis Rodolfo Abinader Corona, respecto a una necesidad que por más de veinte (20) años el Municipio había solicitado a varias gestiones anteriores, y que hoy, gracias a la gestión de la alcaldía y en cumplimiento con una promesa de campaña, podemos exhibir dicha obra con un 50% de avance y si Dios lo permite, en este año será entregada a la población.

18.2 Funeraria Municipal:

Siempre he dicho que las obras del Municipio son construidas con recursos del pueblo, por lo que, no debemos dejarlas en el abandono. Una prueba palpable es la funeraria Municipal, la cual, por medio de gestiones realizadas con el presidente de la República, se nos asignó una partida presupuestaria para tales fines, y hoy, tenemos una funeraria remozada y acogedora.

Esto se realizó con un monto de: **RD\$ 916,000.00.**

18.3 Cancha Municipal

Una gran necesidad imperante y demandada por muchos años, que afecta a la comunidad deportiva de nuestro pueblo, es el deterioro que presentaba la cancha Municipal, la cual, por medio de las gestiones hecha en la presidencia de la República fue intervenida y se encuentra en un avance de un 60% de construcción y que en pocos días será entregada a la municipalidad para el disfrute de los deportistas y toda la población del Municipio.

Con un presupuesto en ejecución por un monto de: **RD\$ 1,948,789.31**

19. Derrumbe sobre el puente del rio Semí y el derrumbe en la comunidad de Juana Diaz

Una problemática que estaba afectando y ponía en peligro la vida de los munícipes y de las personas que visitan nuestro Municipio eran los derrumbes sobre el puente del rio Semí y en la comunidad de Juana Diaz. Tras muchos reclamos de la ciudadanía y transeúntes y gracias a las gestiones de la alcaldía en colaboración con el Ministerio de obras publica, hoy presentamos al pueblo la terminación en un 90% de dichas obras que dan solución a este mal que nos afectaba a todos.

20. Pinta tu Barrio en Navidad

Otra gestión realizada por la alcaldía y en esta ocasión también junto a la Dirección General de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP) fue la pintura de unas cuarenta (40) viviendas de personas de escasos recursos en el Sector el Carmen, para los cuales este fue un motivo de alegría en las festividades navideñas.

21. Campaña de Vacunación contra el COVID-19

La lucha contra el covid-19 en nuestro municipio fue encarada con la responsabilidad que ameritaba y una muestra de ello fue el empeño que pusimos como alcaldía para mitigar los efectos de esta enfermedad mediante el apoyo total en los procesos de vacunación en todo el municipio.

22. SISMAP Municipal

Todos los ayuntamientos son monitoreados por el estado a través de una plataforma que da seguimiento en tiempo real llamada SISMAP Municipal ¿Qué es el SISMAP Municipal? Es un Sistema de Monitoreo de la Administración Pública.

En el caso de nuestro Municipio, hasta el día de ayer sábado 23 a nivel provincial ocupamos la posición número uno (1) y a nivel regional ocupamos la posición número cinco (5), demostrando de esta forma un alto rendimiento en las funciones operativas de nuestra institución.

23. Licitaciones de Obras

La Licitación Pública es el procedimiento administrativo mediante el cual las entidades públicas realizan un llamado público y abierto, convocando a los interesados en realizar las obras y compras, para que formulen propuestas, de entre las cuales se seleccionará la más conveniente conforme a los pliegos de condiciones correspondientes.

(palabras sobre este tema)

24. Obras y proyectos para este nuevo año

24.1 Comprar nuevo camión

La recolección de los desechos sólidos (Basura) en nuestro pueblo cada vez se hace más complicado, por el crecimiento de este y por nuestro empeño en mantener todos los sectores limpios. Esto nos obliga a adquirir un nuevo camión recolector de basura; para estos fines ya hicimos las gestiones y licitaciones necesarias para la compra del nuevo camión pues, estamos trabajando, pero siempre cumpliendo con las normas de la Ley 340-06 de compras y contrataciones para que no haya lugar a dudas del manejo transparente de esta gestión.

25. Reparación de camino vecinales

Continuaremos nuestra política de acondicionamiento de caminos vecinales en las comunidades que sea necesario, sabemos que los recursos que llegan a la alcaldía son limitados, por lo que, nos vimos en la necesidad de solicitar a la Liga Municipal el apoyo para seguir trabajando los caminos vecinales, estamos en proceso de licitación y dentro de un mes iniciamos a trabajar los caminos de: la Ceibita, Los Naranjos, La Guazarita y Loma Vieja,

para que cada comunidad de nuestro municipio tenga su camino en buen estado para llegar de manera segura a sus hogares.

Y los otros caminos que faltan que también se encuentran en deterioro, ya estamos gestionando soluciones a través del Ministerio de Agricultura para su acondicionamiento.

26. Aceras y Contenes

Meses atrás nuestro presidente Luis Abinader hizo una transferencia a la Liga Municipal Dominicana de Cuatro mil millones de pesos, para ser distribuidos en todos los Municipios sin preferencias políticas; Castillo no fue la excepción, ya se encuentra en nuestra cuenta el 50% de los fondos destinados a nuestra alcaldía y en los próximos días iniciaremos los trabajos de aceras y contenes del Sector Juan Diaz, continuaremos con el Sector Jaragüita y después con el Sector el Millón.

27. Construcción de baquetó en la Jagua, Reparación: Villa Deportiva, Cancha de los Multis y centro Comunal del Municipio.

Parte de nuestra visión es dar apoyo a todos los sectores que hacen vida en nuestro Municipio y el deporte es parte fundamental de nuestro pueblo, por eso, en este nuevo año de gestión haremos la construcción del Baquetó en comunidad la Jagua, reparación de la villa deportiva, reparación de la Cancha de los Multis y el Centro Comunal Municipal.

28. Parque en Yaiba, Parque en el Sector José Francisco Peña Gómez.

También en este nuevo año de gestión que hoy inicia, esta en nuestros proyectos la construcción de dos parques uno en la comunidad de Yaiba y otro en el sector José Francisco Peña Gómez, son estas dos obras muy esperadas por estas comunidades para el embellecimiento de éstas y para tener un lugar donde reunirse con familiares y amigos a descansar y recrearse.

Otras obras de importancia para las comunidades y el municipio es la construcción y reparación de espacios de reunión tales como: La Construcción de capilla en Las Piedras, El Centro Comunal de Quebrada de Pablo, terminación del Club de Rabo de Chivo, terminación del Club del Sector el Carmen y la reparación del Club del Barrio Puerto Rico.

Todo esto lo haremos para que Castillo siga creciendo y desarrollándose pues, los recursos que llegan al Municipios son para invertirlos en él y en su gente.

Señoras y señores.

No puedo terminar esta rendición de cuentas sin antes darles las gracias a Dios, a mi familia, a nuestro presidente excelentísimo Luis Rodolfo Abinader Corona, a nuestro partido PRM, a la Vicealcaldesa, a nuestros concejales, a este gran equipo de trabajo que me acompaña día a día, a la prensa y a cada uno de ustedes que hoy nos honran con su asistencia.

Continuaremos trabajando día tras día, para que nuestro Municipio siga transitando los caminos del avance y de la modernización. Estamos trabajando y estamos cambiando.

¡Muchas gracias y que Dios me les bendiga a todos y a todas!